

LES PRIÈRES APOSTOLIQUES - EPHÉSIENS 3 : 14-19 (1^{ÈRE} PARTIE)

Fortifiés par l'expérience des affections de Dieu, le cri pour la plénitude de Dieu

14 C'est pourquoi je fléchis les genoux devant le Père, 15 de qui toute famille dans les cieux et sur la terre tire son nom, 16 afin qu'il vous donne, selon la richesse de sa gloire, d'être puissamment fortifiés par son Esprit dans l'homme intérieur ; 17 que le Christ habite dans vos cœurs par la foi et que vous soyez enracinés et fondés dans l'amour, 18 pour être capables de comprendre avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, la profondeur et la hauteur, 19 et de connaître l'amour du Christ qui surpasse toute connaissance, en sorte que vous soyez remplis jusqu'à toute la plénitude de Dieu (Ephésiens 3 : 14-19).

VUE D'ENSEMBLE

L'Apôtre Paul prie pour les Ephésiens afin qu'ils puissent être fortifiés par l'expérience des tendres affections de Dieu. Dieu a mis dans le cœur de l'être humain un cri pour le divin, une soif pour la plénitude du Dieu vivant. L'amour en est le chemin et la substance. Dieu est amour.

Le mot « amour » peut être remplacé par le mot « affection ». Cela nous parle de ce qu'il ressent pour nous et du positionnement de son cœur par rapport à nous. **Il est pour nous.** C'est l'assurance de son ravissement envers nous, même dans nos faiblesses. **Il nous apprécie.** Ce mystère est une source intarissable de satisfaction et de fascination. Cela fait partie intégrante de la gloire de Dieu que nous sommes appelés à célébrer.

L'amour de Dieu dont Paul nous parle a quatre dimensions. Cet amour est une et même réalité. **Lorsque le cœur de l'Eglise est attendri par l'amour de Dieu, son cœur est automatiquement porté vers les autres.** Nous aimerons Jésus et notre prochain à la mesure dont nous expérimentons ses affections pour nous :

1. L'amour de Dieu, comme un océan de désir incandescent (Dt. 4 : 24, Ct. 8 : 6 ; Lc 12 : 49).
2. L'amour pour Dieu, une passion pour sa personne (Jn 17 : 26 ; Mt. 22 : 37 ; Ph. 3 : 8).
3. L'amour pour la création de Dieu que nous sommes (Es. 61 : 3 ; 62 : 3 ; Ps. 149 : 4).
4. L'amour pour le corps de Christ et pour les perdus (Mt. 22 : 37 ; Ph.1 : 9 ; 2 Co. 5 : 14).

A maintes reprises, nous sommes exhortés de demeurer dans l'amour de Dieu, (1 Jn 4 : 16, Jn 15 : 9). Paul utilise ici un autre langage ; enraciné et fondé dans l'amour de Dieu. Ce n'est pas une rapide expérience lors de la conversion, mais c'est **expérimenter encore et encore cet océan d'amour intarissable.** C'est le centre d'une existence, la recherche d'une vie, la poursuite de la plénitude de Dieu qui nous dépasse complètement. Le jeûne attendrit nos cœurs et augmente notre capacité à recevoir. Demeurer dans l'amour de Dieu c'est habiter dans le monde où le Dieu trinitaire lui-même demeure. **C'est se nourrir de la théologie d'un Dieu qui nous apprécie malgré nos faiblesses.**

Lorsque la Bible nous parle de connaître quelque chose, elle nous parle toujours de l'expérience d'une réalité et non pas juste d'une information intellectuelle, même si l'expérience commence souvent de cette façon.

LES POINTS IMPORTANTS (V. 14-15)

14 C'est pourquoi je fléchis les genoux devant le Père, 15 de qui toute famille dans les cieux et sur la terre tire son nom :

Paul écrit cette prière dans le contexte du chapitre 2 et 3 dans lesquels il nous parle de la révélation qu'il a reçue de la connaissance du mystère révélé par l'Eglise au monde spirituel dans sa grande diversité. Ce mystère c'est que les païens ont accès au même héritage, forment un même corps et participent à la même promesse que le peuple d'Israël. C'est dans ce contexte qu'il commence sa

prière et c'est toujours dans ce contexte qu'il exhorte de préserver l'unité de l'Esprit au verset 3 du chapitre 4. Paul choisit l'humilité face à la révélation qu'il a reçue de Dieu quant à l'élection des païens au rang d'enfants du Père tout comme les juifs. **L'humilité est un aimant qui attire la faveur de Dieu.** Personne ne peut faire ce choix pour nous et rien ne peut le remplacer car **il n'y a pas de substitution possible à l'obéissance.** Notre obéissance est le cadre que Dieu a choisi pour nous afin que nous lui exprimions notre amour.

Je fléchis les genoux devant le Père :

- Ainsi donc, comme des élus de Dieu, saints et bien-aimés revêtez-vous d'ardente compassion, de bonté, d'humilité, de douceur, de patience (Col. 3 : 12).
- En toute humilité et douceur supportez-vous les uns les autres avec amour (Ep. 4 : 2).
- Mais il donne une grâce supérieure, puisqu'elle (les Ecritures) dit : Dieu résiste aux orgueilleux, mais il donne sa grâce aux humbles (Jc. 4 : 6).
- ⁸... c'est que tu aimes la loyauté, et que tu marches humblement avec ton Dieu (Mi. 6 : 8).
- Il fait cheminer les humbles dans la justice, il enseigne aux humbles son chemin (Ps. 24 : 9).
- Celui qui a mes commandements et qui les garde, c'est celui qui m'aime. Celui qui m'aime sera aussi aimé (expérience de l'amour) de mon Père, moi aussi je l'aimerai et je me manifesterai à lui (Jn 14 : 21).

¹⁵ afin qu'il vous donne, selon la richesse de sa gloire, d'être puissamment fortifiés par son Esprit dans l'homme intérieur :

Certains disent que l'Evangile du Royaume n'a rien à voir avec nous et que nous ne sommes pas le centre car tout est centré sur Dieu. Oui c'est vrai, Dieu est le centre mais une grande partie de sa gloire se révèle lorsqu'il nous met au centre de ses tendres affections. **Sa passion pour nous est une partie importante de sa gloire qu'il aspire à manifester.** Célébrer la gloire de sa grâce inclut la passion de ses affections pour nous. **La gloire que Dieu possède : il désire nous la donner, nous la révéler, nous la communiquer.** La gloire de Dieu ne connaît pas de limite. L'océan de la gloire de Dieu est inépuisable. **C'est sans limite qu'il veut nous donner la gloire de la passion de ses affections pour nous.**

Il y a une force et une détermination qui nous sont totalement étrangères, à nous et à notre monde naturel. Elles appartiennent au domaine surnaturel, elles nous donnent de vaincre le découragement pour persévérer. Jésus a été rempli d'un Esprit de vaillance qui lui a donné d'être capable de ne pas connaître le découragement (Es. 42 : 4). Cet Esprit de force est directement lié à l'amour de Dieu déversé dans nos cœurs par le St-Esprit. **C'est l'expérience de son plaisir et de son ravissement envers nous, même dans nos faiblesses, qui nous donne confiance que l'espérance de décevra pas et qui nous rendent forts** (Né 8 : 10).

Qu'il vous donne, selon la richesse de sa gloire :

- ... demandez et l'on vous donnera... ¹³ ... à combien plus forte raison le Père céleste donnera-t-il l'Esprit Saint à ceux qui le lui demandent (Lc 11 : 13).
- Voyez, quel amour le Père nous a donné (manifesté, révélé, fait connaître)... (1 Jn 3 : 1).
- Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils... (Jn 3 : 16).
- ... il s'est fait pauvre de riche qu'il était, afin que par sa pauvreté vous soyez enrichis (2 Co. 8 : 9).
- Et moi, je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée... (Jn 17 : 22).

Puissamment fortifiés par son Esprit dans l'homme intérieur :

- Il ne se découragera pas, il n'abandonnera pas avant d'établir le droit sur la terre (Es. 42 : 4).
- L'espérance ne décevra pas car l'amour de Dieu est répandu dans nos cœurs... (Rm. 5 : 5).
- Devenez puissants à tous égards par sa force glorieuse... (Col. 1 : 11).
- ... car la joie de l'Eternel est votre force (Né. 8 : 10).